



## Richard-Wagner-Verband Karlsruhe e.V.

---

RICHARD-WAGNER-VERBAND KARLSRUHE E.V.  
C/O PROF. DR. H.-M. SCHNEIDER,  
EUGEN-WOLFFAHRT-WEG 6, 76229 KARLSRUHE

Prof. Dr. H.-M. Schneider  
Vorsitzender  
Eugen-Wolffahrt-Weg 6  
76229 Karlsruhe  
Tel.: 0721/46 30 49

im April 2010

### *Rundschreiben*

Sehr geehrte Damen und Herren,  
liebe Freunde des Richard-Wagner-Verbandes,

In der langjährigen Tradition der Vorstellung von Studierenden einer Gesangsklasse der Hochschule für Musik Karlsruhe präsentierten sich im Februar junge Sänger aus der Klasse von Prof. Friedemann Röhlig mit den Stipendiaten des RW-Verbandes Karlsruhe Roswitha Klar und Daniel Pastewski.

Mit Liedern von R. Schumann, J. Brahms und E. Chausson sowie mit Arien aus Opern von G.F. Händel, W.A. Mozart, G. Rossini, J.F. Halevy, B. Smetana, N. Rimski-Korsakow, G. Bizet, Karl Millöcker und J. Offenbach begeisterten die Künstler die zahlreichen Zuhörer, die den Sängern mit lang anhaltendem, herzlichen Befall dankten!

Am 16.-18. März fand unsere RWV - Reise unter dem Motto „Tannhäuser in der Scala“ nach Mailand statt.

26 Teilnehmer/innen erlebten eine bemerkenswerte Premiere von R. Wagners „Tannhäuser“ in der neu renovierten, technisch hervorragend ausgestatteten Mailänder Scala. Die katalanische Truppe La Fura del Baus - bekannt für das Ausreizen der Bühnentechnik (siehe Ring von Valencia) - bot eine diskussionswürdige, bunte, teils überladene Inszenierung mit Videobildern und zirkensischen Darbietungen sowie fragwürdigen Spielorten, wobei ein indischer Maharadscha-Palast die Wartburg ersetzt, von wo es „...auf nach Rom“ geht. Musikalisch war der Premierenabend ein voller Erfolg:

Robert Dean Smith bewältigte souverän die anspruchsvolle Titelpartie; ausgezeichnet Roman Trekel als Wolfram, Georg Zeppenfeld als Landgraf sowie die auf mehreren Ebenen äußerst charismatische Anja Harteros als Elisabeth. Julia Gertseva gab eine nicht nur vokal sehr grelle Venus mit ungenügender Artikulation.

Eine ausgezeichnete Stadtführung durch Mailand und Bergamo sowie ein Besuch des „Letzten Abendmahles“ von Leonardo da Vinci rundeten diese erfolgreiche und sehr harmonische Reise ab.

Auf folgende Veranstaltungen des RW - Verbandes Karlsruhe möchte ich Sie hinweisen:

---

Richard-Wagner-Verband Karlsruhe e.V. Vorsitzender: Prof. Dr. Hans-Michael Schneider  
Stellvertreter: Wolfgang Sieber

Sparkasse Karlsruhe (BLZ 660 501 01) Kontonummer 9 126 491  
BW-Bank Karlsruhe (BLZ 660 200 20) Kontonummer 4 002 437 400



Mittwoch, den 14 April 2010 19.30 Uhr  
Joseph – Keilberth – Saal , Wohnstift Karlsruhe, Erlenweg 2

Vortrag anlässlich des 60- jährigen Konzertjubiläums im RWV Karlsruhe

Professor Dr. Frithjof Haas

„Richard Wagner und Johannes Brahms in den persönlichen und musikalischen Beziehungen“

Klavierumrahmung durch Studierende von Prof. Kalle Randalu

Martin Engel	<i>Johannes Brahms</i> - Variationen und Fuge über ein Thema von Händel op.24
Mizuko Ohno	<i>Franz Liszt</i> - „Isoldens Liebestod“ aus Tristan und Isolde von R. Wagner

Freitag, den 23. April 2010 19.00 Uhr  
Albert-Schweitzer-Saal der Christuskirche Karlsruhe, Reinhold-Frank-Straße. 48 a

Liederabend mit

Edith Haller, Sopran  
Hedi Eichrodt-Brenner, Klavier

Fünf Gedichte für Frauenstimme und Klavier  
Liederzyklus von *Richard Wagner*nach Gedichten von *Mathilde Wesendonck*

1. Der Engel
2. Stehe still!
3. Im Treibhaus (Studie zu "Tristan und Isolde")
4. Schmerzen
5. Träume (Studie zu "Tristan und Isolde")

*Richard Wagner*, Lohengrin, Elsas Traumerzählung „Einsam in trüben Tagen“

*Richard Wagner*, Tannhäuser, Elisabeth „Dich, teure Halle, grüß' ich wieder...“

Durch den Abend führt Katrin Lorbeer

Der Internationale Richard-Wagner – Kongress 2010 findet in der Zeit vom  
14.- 17. Mai 2010 in Stralsund  
statt.

Neben den wichtigen Kongressthemen hat der Richard-Wagner-Verband Mecklenburg-Vorpommern ein attraktives Programm für 4 Tage mit Besuchen der Oper, Kunstschätzen und Naturschönheiten dieses wunderschönen Landes an der Ostsee ausgearbeitet.



Auch in diesem Jahr wird die Mitgliederversammlung des RW –Verbandes Karlsruhe und das Stipendiaten-Konzert als herausragendes Ereignis für alle Richard- Wagner - Freunde in Karlsruhe auf Einladung der Landesbausparkasse Baden- Württemberg in den Räumen der LBS Karlsruhe stattfinden.

Dienstag, den 25. Mai 2010

Landesbausparkasse Baden-Württemberg,  
76135 Karlsruhe, Siegfried- Kühn- Str. 4

18.30 Uhr Mitgliederversammlung des RW-Verbandes Karlsruhe e.V.

20.00 Uhr Konzert der Bayreuth- Stipendiaten 2010

Julia Dressel, Gesang  
Magdalena Luisa Kammerer, Posaune  
Tatyana Prushinskaya, Klavier  
Sophie Sauter, Gesang  
Tibor Szegedi, Tuba

Ersatzstipendiatin: Felicitas Christine Brunke, Gesang

Leitung : Prof. Michael Uhde, Hochschule für Musik Karlsruhe

Im Anschluss an das Konzert lädt die LBS Baden-Württemberg zu einem Imbiss bei Gesprächen mit den Künstlern ein.

Für die Planung der Veranstaltung erbitten wir um eine Teilnahmebestätigung per Telefon, Telefax, per Post oder E-Mail (siehe beigefügter Fragebogen).

Mittwoch, den 9. Juni 2010 20.00 Uhr  
Joseph – Keilberth – Saal , Wohnstift Karlsruhe, Erlenweg 2

Kammermusikabend  
Studierende der Violinklasse Nachum Erlich

Donnerstag, 10. Juni 2010, 19.00 Uhr, Schloss, Gartensaal  
Im Rahmen der großen Landesausstellung „Musikkultur in Baden-Württemberg

“Der Ring, der oft gelungen“ – Wagner-Rezeption in Baden-Württemberg

Ein musikalisches Gespräch mit Margrit Poremba, Lt. Dramaturgin des Badischen Staatstheaters, Dr. Regine Elzenheimer, Lt. Dramaturgin des Nationaltheaters Mannheim, Sergio Morabito, Dramaturg der Staatsoper Stuttgart, und ausführenden Künstlern des Badischen Staatstheaters.

Eintritt: € 4,00



Vorankündigung :

Freitag, den 26. November 2010

Joseph – Keilberth – Saal , Wohnstift Karlsruhe, Erlenweg 2

Lance Ryan, Tenor,                      Bad. Staatstheater, Bayreuther Festspiele, Mailänder Scala,  
Metropolitan Opera New York

Viviana di Carlo, Mezzosopran

Wolfgang Wiechert, Klavier,    Bad. Staatstheater

*Gustav Mahler* „Das Lied von der Erde“

Lieder von *Mendelssohn-Bartholdy* und *Richard Strauss*

Sofern nichts anderes vermerkt, ist bei allen Veranstaltungen der Eintritt frei. Gäste sind immer willkommen! Über eine rege Beteiligung an den sicher wieder außergewöhnlichen Veranstaltungen würden wir uns sehr freuen!

Mit freundlichen Grüßen

Richard-Wagner-Verband Karlsruhe e.V.

Prof. Dr. Hans-Michael Schneider  
Vorsitzender